

SEA respondió a críticas de HNH

# "Sorprende el tenor y oportunidad de estas declaraciones a través de los medios"

● El organismo estatal afirmó que ha mantenido una política de puertas abiertas y de plena colaboración con el titular del proyecto, es decir HNH, y que además ha reforzado sus equipos profesionales para atender a estas demandas.

Crónica  
periodistas@elpinguino.com

**E**l Servicio de Evaluación Ambiental (SEA) respondió a las críticas del proyecto HNH Energy, que lidera un proyecto de amoníaco verde en la Región de Magallanes.

A través de una declaración publicada en el Diario Financiero, mismo medio por donde se expresaron las críticas del SEA, el organismo público expresó su sorpresa por estas declaraciones: "Sorprende el tenor y la oportunidad de estas declaraciones a través de los medios de comunicación... El titular del proyecto (es decir HNH) ha recibido orientación técnica en todo momento por el director regional, José Luis Ríffo, y su equipo", señala el SEA.

El organismo agregó que se implementó una política de puertas abiertas y diversas medidas de gestión para asegurar una tramitación eficaz y oportuna del proyecto.

## Acciones realizadas

Entre las acciones destacadas, el SEA informó que ha reforzado los equipos en la Región de Magallanes y creado un equipo especial en la dirección ejecutiva para apoyar a la dirección regional durante todo el proceso.

Se trata de medidas que buscan facilitar la tramitación del proyecto y asegurar que se cumplan todos los requisitos ambientales necesarios, afirmó la institución.

## Preocupación

Por su parte, el proyecto HNH Energy, liderado por el consorcio de empresas austriacas Ökowind y Austria Energy Group, junto con la danesa Copenhagen Infrastructure Partners (CIP), expresó su preocupación por las exigencias adicionales del SEA.

Argumentan que éstas no inciden en la evaluación ambiental, pero sí ralentizan el trámite y elevan los costos del proyecto.

El consorcio solicitó extender el plazo para



El SEA se mostró sorprendido por el tenor de estas declaraciones.

presentar su adenda hasta el 29 de agosto de 2025, tras recibir el primer Informe Consolidado de Aclaraciones, Rectificaciones o Ampliaciones (Icsara) por parte del SEA.

## Doblemente inédito

Cabe recordar que el proyecto de HNH representa un desafío doblemente inédito para la institucionalidad chilena, tanto por tratarse del mayor proyecto en cuanto a inversión jamás ingresado en la historia del Sistema de Evaluación Ambiental, como por la propia natura-

leza del mismo, es decir, la instalación pionera de una nueva industria, como es la industria del hidrógeno ver-

de, la cual es una iniciativa absolutamente nueva a nivel mundial orientada a la descarbonización del planeta.